

# Laura Chinchilla impulsa la diplomacia en la sombra



[www.democrata.es/internacional/chinchilla-reivindica-la-diplomacia-en-la-sombra-del-club-de-madrid-para-impulsar-el-sistema-multilateral/](https://www.democrata.es/internacional/chinchilla-reivindica-la-diplomacia-en-la-sombra-del-club-de-madrid-para-impulsar-el-sistema-multilateral/)

Por Agencias

14 de enero de 2026

La expresidenta de Costa Rica, Laura Chinchilla, ha asumido la presidencia del Club de Madrid con el objetivo de utilizar este espacio de exmandatarios para promover la democracia y el multilateralismo. En este contexto, subraya la importancia de la labor de “diplomacia en la sombra” que llevan a cabo ex primeros ministros y ex jefes de Estado para influir de forma discreta en procesos democráticos.

En una entrevista con Europa Press, Chinchilla ha insistido en la necesidad de apuntalar el sistema multilateral en un escenario en el que potencias como Estados Unidos cuestionan como nunca antes los pilares del orden internacional basado en normas y principios, con repercusiones directas en zonas como Centroamérica y Sudamérica y con la reciente intervención militar en Venezuela como telón de fondo.

“Ya no estamos tomando decisiones realmente en nuestros países, pero no estamos dispuestos simplemente a hablar por hablar. El Club de Madrid procura generar actividades que tengan incidencia y brindamos acompañamiento a iniciativas globales y en discusiones que inciden en procesos de toma de decisiones”, ha señalado.

La que fuera presidenta de Costa Rica entre 2010 y 2014 apuesta por consolidar una “especie de diplomacia en la sombra” mediante “enlaces activos” con responsables gubernamentales para tener capacidad de influencia en los procesos democráticos. “Pero sin restringirnos a los gobiernos”, ha matizado, recordando que el Club de Madrid también impulsa espacios de colaboración con colectivos de activistas.

Chinchilla inicia su mandato al frente de esta organización con sede en España, considerada el principal foro mundial de expresidentes y ex primeros ministros de países democráticos, en un momento en el que la presión de distintas potencias amenaza el sistema multilateral. En este marco, ha advertido de que dicho sistema necesita reformas y se ha mostrado dispuesta a implicarse en iniciativas que contribuyan a frenar su desgaste, guiándose siempre por “dos carriles”: “la democracia y el multilateralismo”.

“No necesariamente se juntan pero estamos convencidos de que si la ecuación se debilita, la cosa va a salir mal”, ha recalcado la exmandataria costarricense. El Club de Madrid agrupa a más de 130 miembros procedentes de más de 70 países, respaldados por una red internacional de asesores y aliados de distintos ámbitos de la sociedad.